



Rencontres sénégalaises à l'école de la Guerche

Depuis plusieurs années, les élèves des classes de Gaëlle Le Bot, Valérie Denou, Amélie Lefevre et de Céline Durmus correspondent régulièrement avec des élèves sénégalais grâce à l'association Solidarité Nantes-Rufisque.

Au mois de septembre, les élèves ont pu rencontrer des enseignants sénégalais. Des temps de rencontre et d'échange pour les Moyennes sections, CP et CM2 de ces classes.

À la mi-septembre, il résonnait quelques mots de Wolof dans les couloirs de l'école de la Guerche. Les classes de moyenne section de Gaëlle Le Bot, de CP de Valérie Denou et Amélie Lefevre et de CM2 de Céline Durmus ont accueilli 2 enseignants de la ville de Rufisque au Sénégal dans le cadre de la correspondance scolaire entre des classes sénégalaises et des classes de Loire-Atlantique.

La ville de Rufisque est située à 25km, à l'est de Dakar. Cette ville portuaire accueille près de 500 000 habitants.



Pendant 2 semaines, Papa Ibrahima et Coumba, enseignants rufisquois, ont rendu visite aux élèves et enseignants des classes de Loire-Atlantique qui participent à ce programme d'échange et de solidarité (Nantes, Vertou, Couëron et Saint Étienne de Montluc) avec l'association Solidarité Nantes-Rufisque.

Cet accueil de quelques jours au sein des classes, permet aux élèves d'en apprendre d'avantage sur la culture sénégalaise grâce au témoignage des professeurs invités d'une part, et des objets, chansons, instruments de musique, anecdotes qu'ils ont pu leur faire partager d'autre part.

Tout au long de l'année, les écoliers des classes stéphanoises et rufisquoises correspondent et échangent sur leurs quotidiens, leurs coutumes, leurs vies d'écoliers, ce qui les différencie et leurs points communs.

Lors d'un temps dans les classes avec les enseignants sénégalaïs, les enfants ont pu poser les questions qu'ils avaient préparées avec leurs enseignantes et celles qui leur venaient plus spontanément. À cette occasion, les enfants ont notamment pu découvrir plus précisément les différences de fonctionnement entre l'école française et sénégalaïse telles que le déroulement d'une journée (qui commence

parfois tôt), le rythme des vacances, mais également le nombre d'élèves par classe (2 à 3 fois plus d'élèves par classe par rapport au format français). Disciplines sportives, joueurs de foot, et musiciens ont également fait l'objet de discussion, les enfants ont pu trouver des intérêts et passions communs avec leurs invités.



Gaëlle Le Bot et Céline Durmus, enseignantes de la Guerche et leurs homologues sénégalaïs

Pour les professeurs, ces échanges sont également très riches. Au-delà de l'ouverture culturelle et personnelle, cette expérience est l'occasion d'échanger sur les méthodes éducatives et leur vécu de professeur des écoles. Gaëlle Le Bot et Céline Durmus avaient elles aussi eu l'occasion de se rendre à Rufisque pendant 2 semaines dans le cadre de ces échanges en 2019 (voir Actu Juillet-Août 2019).

Ces ponts entre les deux cultures sont ainsi appliqués à toutes les disciplines scolaires pendant l'année, et trouvent un écho dans la vie quotidienne de chacun (adulte et enfant), à travers des messages de vivre ensemble et de respect de chacun dans sa diversité.

Solidarité Nantes-Rufisque est une association créée en 1995 qui vise à favoriser les liens, la coopération et les échanges entre Nantes et Rufisque dans des domaines divers tels que l'éducation, la santé, l'environnement.